
 

平成 24年 第 1回 印西市議会定例会報告（３） 
       ～ 子育て環境の充実に向けて 
いつもお世話になっております。印西市議会第１回定例会（2月議会）は、3月23日（金）迄の 

会期にて行われました。今回は印西市の「保育環境」の現状を中心にご報告させていただきます。 
 

 印西市の子育て環境はどうなっているのか？  
 

市長選を７月に控え、そして、平成 24年度の当初予算案の審議の前に以下の内容を市議会の 

定例議会(２月定例議会)一般質問で聞いてみました。 
 

４．子育て優先都市について 

今年の７月には市長選挙が行われる予定となっているが、山﨑市長の４年前のマニフェストを読む

と、以下の記載がある。 
 

「いんざい」を互いに支え合い、いきいきと暮らせるまちへ！いんざいに暮らすことにより安心し

て子育てができるよう「子育て優先都市」を引き続き強力に推進するとともに、子どもから高齢者、

障害者が生涯いきいきと暮らせるよう支援します。 
 

今回は特に以下の項目についてお聞きする。 

（１）「保育園／小学校の学童保育待機児童を発生させません！一時保育、病児・病後児保育を拡大

していきます。施設設備を順次改修していきます。」 この項目に関して、４年間の自己評価はどの

ようなものか。 
 

【回答／山﨑市長】保育園の待機児童対策といたしましては、原山保育園やしおん保育園、しおん

保育園分園、牧の原宝保育園の新設など、私立の認可保育園の施設整備に対する補助により保育実

施場所の確保を行いました。 

 また、学童保育の待機児童対策といたしましては、永治、内野第２、原第２、小林第２学童クラ

ブの、学童保育施設の新設により、放課後の保育実施場所の確保を行いました。 

 一時保育につきましては、公立保育園及び私立の認可保育園 12園のうち11園で一時保育を実施

しています。 

 また、病児保育につきましては、近隣の病院を紹介するとともに、体調不良児対応型病児・病後

児保育については、私立保育園２園で実施しています。 

 なお、病児対応型及び病後児対応型の病児・病後児保育については、市内で開院予定の病院（ぐ

んじ注／印西総合病院）での実施を協議しているところです。 

 施設の改修につきましては、保育園では西の原保育園及び木下保育園を、学童保育施設について

は、木刈学童クラブ及び原山学童クラブの大規模改修を実施したところです。 

 ほとんどの事業についてマニュフェスト通り進められたものと考えています。 

 しかし、待機児童については、昨年の４月までは、ゼロとなっていましたが、現在、多くの待機

児童が発生しているので、早期にその対応を図って参りたいと考えています。 
   

ぐんじとしのりより再質問 ・・ Ｑ 待機児童数は125名だと聞いていますが、0－2歳の待機児

童はそれぞれ何名ですか？ 駅圏別に把握されていますか？ 

 みどりみらい 3rd Season ぐんじとしのりの議会報告  

 2012/04/30   Vol.20    西の原 2-3-6-104 TEL/FAX 45-8362 

       E-MAIL ID ：toshigunji@hotmail.com / Twitter：@toshigu 

       http://www.mmirai.com（HP）http://togu.seesaa.net/（ブログ） 

http://togu.seesaa.net/（ブログ）


  

【回答／岩崎健康福祉部長】 

  中央駅圏 68人 （0才児40人、1才児16人、2才児12人） 

  牧の原圏 28人 （0才児13人、1才児8人、2才児 7人） 
  木下駅圏 13人 （0才児10人、1才児2人、2才児 1人） 

  小林駅圏  6人 （0才児4人、1才児2人、2才児ゼロ） 

  日医大駅圏 10人 （0才児6人、1才児1人、2才児 3人）Ⅰ ＊ 合計 125名 
＞＞ (年度が変わり４月現在で40名程度まで減少したとは聞いています。― 最新人数は集計中) 

 

再質問： 保育士がいれば解消されるのか？ 

【回答／健康福祉部長】 現在、保育需要、おもに０－２才のお子様を保育園に預けたいという需

要の高まり、待機児童が急激な高まりにより、現在のキャパを越えているという状況。保育士の増

員が図られれば、一部解消が図られると考えている。 
  

再質問： 保育園に確認したら、保育に関する問題点 保育士自体が集まらない。その理由は？ 

どのように考えるか？ 

【回答／健康福祉部長】 当市の周辺の自治体の状況も情報を聞きますと、やはり保育士の採用に

ついて、集まらないということでここ首都圏、０－２才の保育需要の急激な高まりがあり、保育士

の人材需要が追いついていない状況かと思う。 
 

再質問： 保育士が集まらないのはお金の問題ではないか？ 時給をあげれば集まるのでないか。

印西市の非常勤職員の募集要項があるが、近隣の自治体の非常勤職員の時給は？ 

印西市はどうなっているか？ 

【回答／健康福祉部長】近隣の非常勤職員の賃金は ・・・・ (以下、全て時給です。) 

 白井市  1020円  我孫子市 970円 柏市 1080円  成田市 1060円 

 佐倉市  1050円  印西市 1010円 (今年度より 1020円) 

  ＊ ぐんじ注 ・・・回答にはありませんでしたが、千葉市は1200円！  

今、申し上げた自治体においても状況については採用人材が集まらないと聞いております。 
 

再質問： (待機児童対策として)グループ型家庭保育事業を実施するというので他市の事例は 

研究されたのか？具体的にどこに視察に行って、どんな活動をしているのかをみてきたのか。 

【回答／健康福祉部長】白井市と鎌ヶ谷市の例について視察等を実施している。 

 千葉ニュータウン内での賃貸住宅での保育を考えている。 
 
・・・現在、印西市では本年10月からの事業実施ということで、他の自治体の調査、事例研究を進
めているようです。－私自身も以下の自治体に訪問し、どのような待機児童対策を行なっているか
を担当課から聞いています。（千葉市、流山市、松戸市、鎌ヶ谷市、東京都豊島区、大田区、江戸川
区、足立区。また隣の白井市の状況は元議員から聞いています。） 
 

 ＊＊ 引き続き、子育て支援の一環となる保育に関するご要望、ご相談（苦情も含む）、 

  ご意見を広く求めています。お気軽にご要望、ご意見お寄せください。 
 

 市政報告会を開催します。（於：ふれあい文化館） 
 
報告会 日時：平成24年５月6日 （日曜日） 10時00分～11時30分 

主催：印西市議会 議会３会派（市民オンブズの会－雨宮、ぐんじ  

新政－板橋、板倉、海老原、山本 日本共産党―山田 ）＊ 敬称略 

内容： 詳細は後日、提示させていただきます。 
 
＊ 市政の最新状況はツイッター（＠toshigu）や私が記載するブログ（ほぼ毎日更新）で発信して
います。また、この議会報告「みどりみらい」は配布地域により内容が異なることもありますので
予めご了解ください。 この紙面へのご意見に限らず、市政全般へのご提言、ご批判、皆様からの
ご相談はいつでも承ります。市民参加のまちづくりを引き続き、皆様と行ってまいります。宜しく
お願いします。                             ぐんじとしのり 


